
Niederschrift 

 

über die Sitzung 
des Bezirsausschusses Auenhausen-

Frohnhausen-Hampenhausen 
 
 
 

Sitzungs-Nr.: Hegge/009/09-14 

Sitzungs-Tag: 20.11.2012 

Sitzungs-Ort: Frohnhausen, Friedhof und 
Kirchengelände 

  
Beginn der Sitzung: 15:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 16:00 Uhr 

 
Vorsitzender: 
Hartmann, Rainer  

CDU: 
Simon, Dirk  

Waldeyer, Michael  

UWG/CWG: 
Rohde, Burkhard Vertretung 

Als Gast nimmt teil: 
Dickhausen, Michael  

Von der Verwaltung nehmen teil: 
Balke, Heiner  

Gehle, Andreas  

Nolte, Jörg  

 
 

 Tagesordnung Drucksache  Nr. 

 Öffentliche Sitzung  
 

1. 
 

Friedhofsgestaltung 
 

 

 

 

2. 
 

Gehölzpflege und Wege 
 

 

 

 

3. 
 

Anfragen 
 

 

 

 
 
 

1 von 3 



Öffentliche Sitzung 

1. Friedhofsgestaltung 
 

  

 

Es wurde einstimmig beschlossen die alte Lebensbaumhecke im Sommer 
2013 zu entfernen, da dann über die abgeernteten Ackerflächen gefahren 
werden kann. Es wird dann die neue Hecke im Herbst mit Hainbuchen ge-
pflanzt und Hr. Balke hat zugesagt sich um einen effektiven Wühlmaus-
schutz mit Draht zu kümmern.  
 
Ebenso wird die Wasserleitung neu auf Frosttiefe verlegt. 
 
Die Standortfrage der Urnengräber wird erneut beraten, sobald die alte He-
cke entfernt ist und man dann die Platzverhältnisse besser einschätzen 
kann.  
 
Die Rasengräber bleiben im unteren linken Bereich wie bisher. 
 
Im oberen Bereich um das Steinkreuz  wird die Treppe entfernt und eine 
Rasenfläche angelegt und evtl. um das Kreuz etwas gestalterisch Aufgelo-
ckertes angepflanzt, was keine große Pflege benötigt. 
 
Diese Punkte werden ebenfalls einstimmig beschlossen. 
 

 Der Container für die Kranzentsorgung usw. soll an jetziger Stelle belassen 
werden, jedoch wird die Bank im Eingangsbereich entfernt und die Efeuflä-
che wird eingeebnet u. befahrbar gemacht, sodass der Container hierüber 
entsorgt werden kann.  
Die Mauer um den Container wird an zwei Seiten entfernt. Es bleibt die Be-
tonbodenfläche sowie die Wand zur Leichenhalle bestehen.  
Die Erdbox wird  neu im Bereich neben dem Container angelegt. Ebenso 
wird die neu zu pflanzende Hecke auf der Grundstücksgrenze zum ehemali-
gen Pfarrheim gesetzt. 
 
Dies wird einstimmig beschlossen. 

 
 Es wurde von Michael Dickhausen der Antrag gestellt den Zugang zur 

Leichenhalle behindertengerecht zu gestalten u. eine Möglichkeit zum Be-
fahren mit dem Sargwagen zu schaffen.  
 
Hier wird einstimmig der Beschluss gefasst, dass dies nicht notwendig sei 
und es sollen nur zwei mobile Rampen aus Kostengründen angeschafft 
werden, um Rollstuhlfahrern den Zugang zur Leichenhalle zu ermöglichen. 

 

2. Gehölzpflege und Wege 
 

  

 

Es sollen die Akazien in Hampenhausen am Dorfteich, sowie die Bäume 
am Borgentreicher Weg großzügig in diesem Winter zurückgeschnitten 
werden. 
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Ebenso soll der Weg von Hampenhausen an Johlen vorbei in Richtung 
Erkeln in Teilbereichen erneuert werden, da hier der Weg soweit abge-
sackt ist, dass eine Gefahrenstelle entstanden ist. Vorhandene Schlag-
löcher sollen ebenfalls mit repariert werden. 
 
Am Borgentreicher Weg ist die Seitenbefestigung neben der Fahrbahn 
im Bereich zwischen der Weide und zum Eggeblick auf beiden Seiten 
mit Fräsmaterial neu zu verfüllen u. zu befestigen, da hier durch das 
Regenwasser tiefe Ausspülungen ebenfalls zu Gefahrenstellen geführt 
haben. 
 
Die Kandel im Bereich alter Schulweg ist dringend mit Mörtel neu zu 
Verfugen, da sich sämtliche Steine gelockert haben u. das Fugenmate-
rial Herausgetragen wurde. 
 
Dies wird ebenfalls einstimmig beschlossen. 

 

3. Anfragen 
 

  

 

Unter Anfragen stellt Herr Albert Schulze den Antrag im Bereich Alter 
Schulweg/Kindergarten, einige Blumenkübel (siehe Skizze) aufzustel-
len, da in dem Bereich ständig KFZ abgestellt werden u. der Bus für 
die Kindergartenkinder ständig Probleme beim Rangieren u. wenden 
hat. Es ist somit eine erhöhte Unfallgefahr, da die dort geparkten 
Transporter die Sicht auf den Einmündungsbereich versperren. Dies 
soll die Stadt bitte ebenfalls kurzfristig veranlassen. 

 
 
 

gez. Rainer Hartmann   gez. Dirk Simon 
(Vorsitzender)    (Schriftführer) 
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